

Velero con ayuda humanitaria para Gaza fue interceptado por fuerzas de Israel

INCIDENTE. La nave *Madleen* de la llamada "Flotilla de la Libertad", en el que iba la activista sueca Greta Thunberg, debió desviarse hacia un puerto israelí. Sus tripulantes acusaron "secuestro" mientras que las autoridades lo calificaron de "yate selfi".

Efe

Israel interceptó durante la madrugada de ayer al velero *Madleen* de la llamada "Flotilla de la Libertad", cuando se disponía a llevar ayuda humanitaria a Gaza con 12 activistas a bordo, entre ellos la sueca Greta Thunberg, por lo que la embarcación debió recalar en el puerto israelí de Asdod, según confirmó la policía israelí.

El barco, de 15 metros de eslora y dos mástiles, se empezó a ver en el horizonte desde la costa al norte del puerto una hora y media antes y permaneció en la distancia hasta que se hizo de noche, cuando empezó a navegar rumbo a puerto.

Más tarde, la policía israelí confirmó que se trataba del *Madleen* y el equipo jurídico de la Flotilla indicó que los activistas estaban en tierra israelí.

Junto al velero, a una distancia de alrededor de dos kilómetros, navegaban dos embarcaciones que lo escoltaron hasta su entrada a puerto.

El Ministerio de Relaciones Exteriores israelí confirmó que los pasajeros del *Madleen* están siendo sometidos a un examen médico para asegurar que gozan de buena salud.

"YATE SELFÍ"

"El 'yate selfí' atracó en el puerto de Asdod hace poco", se lee en el mensaje, publicado en el canal oficial de Exteriores israelí en la red social X.

Junto al mensaje, el ministerio incluyó fotografías de Greta



LA EMBARCACIÓN FUE DESVIADA POR LA ARMADA DE ISRAEL Y SE ESPERA QUE SE ANUNCIE LA EXPULSIÓN DE SUS OCUPANTES.

Thunberg y del brasileño Thiago Ávila, que también viajaba a bordo del barco.

"Muy pronto ya que no tenemos intención de retener a estas personas, serán devueltos a sus países de origen", afirmó el portavoz del Gobierno israelí David Mencer en su habitual encuentro digital con periodistas.

El portavoz, además, quiso restar importancia a la iniciativa al declarar que más que una flotilla con ayuda humanitaria para Gaza y alimento, "era un yate para selfies. No era ayuda

Gaza pide a la ONU "intervención urgente" por cese de servicios básicos

El Gobierno de la Franja de Gaza, en manos del grupo islamista Hamás, llamó a todas las organizaciones de la ONU para que intervengan urgentemente ante "el cese total de los servicios básicos" en el enclave palestino en las próximas horas falta de combustible y de maquinaria pesada para retirar escombros y despejar las carreteras. "Los municipios de Gaza se encuentran actualmente en un estado de parálisis total y en un cese total de operaciones debido a la intransigencia de la ocupación (Israel) y su continua negativa a permitir el acceso de combustible", denunció la autoridad.

humanitaria, era activismo en Instagram".

Mencer defendió que permitir la llegada del barco a Ga-

za "abriría las compuertas al terrorismo respaldado por Irán, a extremistas de todo el mundo y a pseudoactivistas en busca de titulares sobre el bloqueo legal de Israel".

"SECUESTRADOS"

Las informaciones sobre el paradero del *Madleen* han sido contradictorias a lo largo del día, puesto que si bien el Gobierno israelí dijo que había sido remolcado al puerto de Asdod, el equipo jurídico de la Flotilla informó después de que los doce pasajeros y activistas a bordo aún no habían sido trasladados a Israel y permanecían en el mar.

Adalah, la única organización palestina que representa a este colectivo ante las cortes israelíes, reiteró que los activistas a bordo del barco forman parte de "una misión civil" para romper el bloqueo israelí sobre Gaza, y calificó de "ilegal" que, según afirman, fueran interceptados en aguas internacionales y detenidos.

En una publicación en la red social X la organización humanitaria escribió: "ISOS Los voluntarios de 'Madleen' fueron secuestrados por las fuerzas israelíes. ¡Presionen a sus ministerios

Nueva propuesta de EE.UU. para tregua

El mediador palestino-estadounidense, Bishara Bahbah, redactó una enmienda al plan propuesto por el enviado especial de EE.UU. a Oriente Medio, Steve Witkoff, para una tregua en Gaza entre Israel y Hamás que incluye una garantía "más clara, aunque no definitiva", para el fin de la guerra. Se plantea que se Hamás liberará a la mitad de los rehenes, tanto vivos como muertos, y después Israel debería liberar a 125 prisioneros palestinos que cumplen cadena perpetua y a 1.111 prisioneros de Gaza arrestados después del 7 de octubre.

de Asuntos Exteriores y ayúdenos a mantenerlos a salvo!".

Las publicaciones en la red social fueron acompañadas por imágenes en video con mensajes de cada uno de los activistas que integran la tripulación del barco.

En uno de los videos pregrabados a bordo del *Madleen*, Thunberg solicitó ayuda internacional: "Soy de Suecia. Si ven este video, estamos siendo interceptados y secuestrados en aguas internacionales por las fuerzas de ocupación israelíes, o fuerzas que apoyan a Israel".

"Insto a todos mis amigos, familiares y compañeros a que presionen al Gobierno sueco para que nos libere a mi y a los demás lo antes posible", fue el mensaje de la activista.

TRUMP: CONTROL DE IRA

El bloqueo de *Madleen* generó una serie de reacciones en el mundo. El grupo terrorista Hamás calificó lo hecho por Israel como un "flagrante ataque a la conciencia humana".

En el otro extremo, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que Thunberg "debería ir a clases de control de la ira. Esa es mi principal recomendación para ella".

Trump calificó a la joven activista como una "persona extraña" y "enojada", y agregó que "Israel ya tiene suficientes problemas como para secuestrar a Greta Thunberg".

Gobierno desdramatizó posibles sanciones de EE.UU. por posición ante el conflicto en Medio Oriente

La vocera de Gobierno subrogante, Aisén Etcheverry, ratificó ayer la postura del Ejecutivo respecto del conflicto entre Israel y Palestina y les restó importancia a las advertencias de Estados Unidos de posibles represalias a las que aludió el presidente del Senado, Manuel José Ossandón en TVN.

Según Ossandón, en un encuentro con representantes de la Embajada estadounidense, se refieren a dejar de comprar

"la advertencia fue que EE.UU. va a tomar represalias contra Chile, graves, económicas".

La ministra Etcheverry apuntó ayer que "solo por precisar y que no genere ninguna duda, no se han roto relaciones diplomáticas con Israel, sino que se anunciaron una serie de medidas como el retiro de los agregados militares y las que conocimos en la cuenta pública", que se refieren a dejar de comprar

productos de zonas ocupadas.

La vocera sostuvo que la decisión en torno a estas medidas "se hace considerando todos los antecedentes posibles y todos los escenarios de manera muy responsable y donde, como lo señaló el propio Presidente, la defensa de la democracia, los derechos humanos y el multilateralismo ha sido una posición internacional del Estado de Chile que es consecuente con las

medidas que se anunciaron durante la cuenta pública".

Y recaló que dichas medidas "se alinean con lo que muchos países están haciendo, en esta materia, frente a una situación en Gaza, que creo todos hemos visto, que es absolutamente injustificable y que tiene que ver con la muerte de miles de civiles, de niños en muchos casos, con una destrucción masiva de infraestructura".

2332548